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推进传统媒体新兴媒体融合发展
李从军作专题报告

本报讯 昨天上午! 新华通讯社社长" 党组书记李从军
在上海展览中心友谊会堂作 #推进传统媒体和新兴媒体融合
发展$ 专题报告% 市委常委" 宣传部部长徐麟出席并主持报
告会& 上海宣传思想文化系统各部门' 各单位领导班子成
员! 主要媒体负责人" 中层干部及部分新媒体从业人员! 市
委党校部分学员" 高校师生等

*+,

多人参加了报告会&

!下转第十一版"

!月将举办!政协公众日"活动
吴志明主持市政协主席会议听取汇报

本报讯 (记者李上涛) 昨天! 市政协召开十二届二十
七次主席会议! 听取庆祝中国人民政治协商会议成立

-&

周
年系列活动方案 (草案) 汇报& 根据方案! 今年

!

月! 关注
政协事业' 热心社会公益的各行业公众代表将参加 *上海市
政协公众日+ 活动% 市政协主席吴志明主持会议%

会议听取了开展 *上海市政协公众日+ 活动工作方案
(草案) 汇报% !下转第十一版"

上海光源孕育科研新生态
本报记者 许琦敏 史博臻

运行
&

年每年提供
&,,,

多小时同步辐射光!服务于生命材料环境能源等学科

近日! 记者从中国科学院上海应用物理研
究所获悉! 我国第三代同步辐射装置 *上海光
源+ 正在扩容, 在建的

*

条线站中有
-

条即将竣
工!包括一条顶级配置的-梦之线+将于今年年
底向用户开放!与之相关的另一大科学装置*自
由电子激光+也将于今年开工%

自
",,!

年建成!这个位于张江的巨大*鹦鹉
螺+!

&

年间稳定释放*创新之光+!为
*.,,

多位慕
名而来的科学家照亮未知的微观世界! 将上百
篇科研论文送上包括.科学$'.自然$等在内的
国际著名学术杂志%预计到

/,",

年!将有上万名
科学家汇聚此地% 一个学科碰撞交融的科研新
生态圈!将在-鹦鹉螺+的孕育下!逐步成形%

开启中国科研新生代

&

年前! 英国 .自然$ 杂志以 -中国加入

世界级同步辐射俱乐部+ 为题! 报道了上海光
源的建成% 这是一个触探世界科技前沿的 -俱
乐部+! 如果没有 -会员资格+! 就只能借助别
国的设施! 去参与最前沿的科技竞争! 这令中
国科学家难以大展身手%

清华大学的年轻结构生物学家颜宁体会颇
深, 解析蛋白质结构! 离不开同步辐射光源%

以前! 她和学生要去日本光源收数据! 样品运
送就是大麻烦! 而现在她们只需坐几个小时的
高铁来上海就行了% 最近! 她的课题组解析了
人体葡萄糖转运蛋白

01234

的三维晶体结构!

成果震动了世界结构生物界% -若没有上海光
源! 这个成果问世至少拖延几个月%+

最近! 上海光源又建成了专供蛋白质研究
使用的

&

条光束线! 并配套了
-

个实验站% 与
此同时! 紧邻上海光源! 又一个国家级科研中

心///国家蛋白质科学中心0上海也即将竣工%

未来 ! 这里将崛起世界蛋白质研究的一方高
地%

围绕上海光源! 崛起的不仅仅是蛋白质科
学 ! 国家光子科学中心也在筹建中 % 今年年
底! *

5

射线自由电子激光+ 试验装置即将动
工% 如果说光源可以为分子拍摄照片! 那么自
由电子激光装置则能为分子拍摄电影///用普
通人无法想象的高速! 捕捉分子之间相互作用
的真实瞬间%

*上海光源一期建成时! 仅有
(

条光束线
站! 到

/,/,

年! 上海光源将有近
$,

条光束线
站向用户开放%+ 中国科学院上海应用物理研
究所所长赵振堂说! 届时每年可汇聚上万名科
学家! 基于光源开展科研工作! *实验大厅'

专业实验室' 食堂' 咖啡吧! 随处都可能碰撞

出学科交融的火花%+

创新触角不断延伸

每引出一束同步辐射光! 就可照亮一个学
科领域 %

&

年来 ! 上海光源几乎每年都提供
&,,,

多小时的高质量同步辐射光! 服务于生
命' 材料' 环境' 能源等众多学科%

在上海光源线站工程经理部副总经理邰仁
忠看来 ! 这是一个不断启发科学家想象的过
程///我们能用光源做什么1 隔行如隔山! 过
程或许辛苦! 但收获却颇多惊喜%

在一次学术交流中! 上海光源的科学家得
知故宫博物院正在为鉴定藏画的修复问题发
愁! 于是! 便与文物专家沟通! 合作为一幅古
画进行三维无损成像鉴定%

!下转第十一版"

纪实频道上星 覆盖观众逾亿
年内启动

67

余个纪录片项目

本报讯 (记者王磊 ) 昨天 ! .因你而
真///第二届优秀国产纪录片及创作人才扶持
项目表彰活动$ 在上海纪实频道播出! 标志着
上海广播电视台纪实频道正式上星播出 % 据
悉! 纪实频道实现全国覆盖后! 全国观众达到
至少

6

亿人% 纪实频道由此成为全国第一家上
星开播的地方纪录片频道! 形成央视纪录和上
海纪实等多个纪录片频道同时覆盖全国的产业

新格局%

上星播出后的纪实频道! 积极打造立足上
海' 覆盖全国' 面向高端人群的纪录片专业频
道品牌% 频道实行

/$

小时播出! 在坚持 *真
实+ 内涵的前提下! 引入更多的创作手法和叙
事方式! 以更大的视角! 更丰富的节目形式反
映更广泛和纵深的历史' 人文' 地理' 自然'

社会题材% 值得一提的是! 频道将国产纪录片

的比例从上星前的
&,8

扩展到上星后的
(,8

%

频道将强化对电视文化价值和专业高度的追
求! 取消对文化品牌栏目 .大师$ 等的收视率
考核! 整合制作团队! 集中精力打造 .纪录片
编辑室$' .档案$' .往事$ 等品牌节目%

纪实频道上星后! 将进入一个更加广阔的
产业领域! 打造更具开放格局的纪录片平台%
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本报讯 市委副书
记' 市长杨雄昨天主持
召开市政府常务会议 !

研究进一步推进本市政
府信息公开等工作%

会议总结了
/,6.

年
本市政府信息公开工作
并对

/,6$

年重点工作作
出部署%会议指出!要以
贯彻十八届三中全会精
神和国务院有关要求为
新的起点! 紧紧围绕继
续当好全国改革开放排
头兵和科学发展先行者
的目标!立足上海实际!

以更加积极主动的姿态
加大信息公开步伐 !突
出重点领域! 进一步深
化拓展公开内容! 积极
回应社会关切和公众期
盼! 切实提高政府行政
透明度%

会议强调! 信息公
开不是最终目的! 而是
要通过信息公开促进政
府各项工作更加主动地
接受监督' 更加规范有
序% 要按照建设法治政
府'创新政府'廉洁政府
的要求! 把推进政府信
息公开与依法行政 '改
进政府工作相结合 !敢
于自我加压! 把经得起
公开检验作为各项工作
的基本标准和要求 !进
一步规范政府工作的每
个环节! 进一步提升政
府自身建设水平%

据悉 !

/,6$

年本市
将重点推进行政权力运
行'财政资金'公共资源
配置'公共服务'公共监
管等重点领域信息公
开! !下转第五版"

全力以赴促进沪湘携手共同发展
积极推动国家中部崛起战略和长江经济带建设 殷一璀参加

韩正杨雄与徐守盛杜家毫率领的湖南省党政代表团座谈

本报讯 由省委书记' 省人大常委会主任
徐守盛! 省委副书记' 省长杜家毫率领的湖南
省党政代表团抵沪考察访问% 昨天下午! 中共
中央政治局委员 ' 上海市委书记韩正 ! 市委
副书记' 市长杨雄同湖南省党政代表团座谈%

韩正说 ! 当前我们正以调结构为主线 ' 促进
经济转型升级 ! 以改革为统领 ' 提高城市核
心竞争力 ! 以共享成果为立足点 ' 促进民生
改善 % 沪湘两地合作交流源远流长 ! 各方面
互补性很强! 希望双方开展更紧密合作! 积极
推动国家中部崛起战略和长江经济带建设! 为
两地共同发展 ' 为国家发展大局作出新的贡
献%

座谈时! 韩正代表市委' 市政府对湖南省
长期以来给予上海工作的支持帮助表示衷心感
谢% 他说! 芙蓉国里尽朝晖! 多年来三湘大地
的改革发展经验! 值得上海认真学习借鉴% 沪
湘两地关系密切! 合作深入! 上海市委' 市政
府将全力以赴促进沪湘两地携手共同发展! 共
同为实现国家战略作出更大贡献%

韩正向大家介绍了当前上海深化改革的重
点工作% 他说! 上海发展的总体目标就是国家
确定的 *到

/,/,

年基本建成国际经济' 金融'

贸易 ' 航运中心和社会主义现代化国际大都
市+! 总体要求就是习近平总书记的指示 *继
续当好全国改革开放排头兵 ' 科学发展先行
者! 不断提高城市核心竞争力+% 当前! 我们
改革的中心任务是把中国上海自由贸易试验区
建设好' 管理好! 推出可复制' 可推广的经验
制度% 与此同时! 着力推进国资国企' 司法'

教育' 卫生' 文化等重点领域的改革! 要勇于
担当! 以改革突破瓶颈! 按照党的十八届三中
全会的精神! 结合上海实际! 将各方面改革试
点工作不断推向前进%

徐守盛说! 湖南和上海同饮一江水! 共同
面临新一轮改革开放' 长江经济带建设' 沪昆
高铁即将建成通车等一系列重大历史性机遇%

两省市经济社会和改革发展具有强大互补性!

希望两省市进一步加强产业转移和承接合作!

着力加强改革创新交流合作! 以长株潭试验区
和浦东新区为平台! 因地制宜在相关领域建立
信息互通' 政策互鉴' 举措共享的机制2 加强
长江经济带建设的合作! 进一步加强区域协作
互动! 积极推动两地机场' 港口' 高铁及重点
物流枢纽充分对接2

!下转第五版"

!中国电影世界"落户闵行
光线传媒公布上海计划 老牌"明星影业公司#获新生

本报讯 (记者柳青) 昨天! 作为本届
上海国际电影节的重要发布! 中国知名民营
电影企业光线传媒公布以 -开辟电影新世
界+ 为主题的上海计划! 包括打造 -中国电
影世界+ 主题影视园区! 并成立上海明星影
业公司! 让 -明星影业+ 这块中国电影的老
品牌重获新生! 面向国际市场制作高品质电
影%

-中国电影世界+ 主题项目落户于闵行
浦江镇! 是集拍摄' 旅游' 产业为一体的影

视园区!建成后将包括-少林
文化体验中心+'-中国武侠
世界+'-中国魔幻世界+'-中
国童话世界+'电影体验中心
五大板块和电影产业配套功
能% !下转第十一版"

!

直击上海国际电影节

韩正# 杨雄欢迎徐守盛# 杜家毫率领的湖南省党政代表团$ 陈正宝摄

明星影业公司将面向国际市场制作高品质电影$ 本报记者 叶辰亮摄

!上海将是中国电影新起点"
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本报讯 中共上海市委
昨天下午举行常委学习会 !

听取中央党校党史教研部主
任谢春涛教授作 .坚持和发
展中国特色社会主义的最新
理论成果///学习习近平总
书记系列重要讲话$ 的专题
辅导报告% 市委书记韩正主
持会议并强调! 中国特色社
会主义道路是国家富强' 人
民富裕的必经之路! 是实现
中华民族伟大复兴的中国梦
的必经之路% 习近平总书记
系列重要讲话围绕坚持和发
展好中国特色社会主义的一
系列重大问题进行了全面深
刻阐述! 我们要认真学习 '

深刻领会! 更好地指导上海
的改革发展实践%

谢春涛教授在作辅导报
告时指出 ! 党的十八大以
来! 习近平总书记围绕坚持
和发展中国特色社会主义发
表一系列重要讲话! 提出许
多新思想和新观点! 深刻回
答了党和国家事业发展的重
大问题! 体现了新一届中央
领导集体的执政理念和治国
方略% 他围绕坚持和发展中
国特色社会主义' 实现中华
民族伟大复兴的中国梦' 全
面深化改革 ' 推动科学发
展 ' 发展社会主义民主政
治' 做好宣传思想工作' 国
际关系和外交战略以及加强
和改进党的建设等八个方
面! 对坚持和发展中国特色
社会主义的最新理论成果进
行了阐释和解读% 与会同志
结合自己的学习体会! 就相
关问题作了互动交流%

韩正指出! 中国改革开
放

.,

多年来国家富强 ' 人
民富裕的实践告诉我们! 中
国特色社会主义道路是必经
之路2 要实现中华民族伟大
复兴的中国梦! 中国特色社
会主义道路更是必经之路 %

我们所走的道路! 是理论 '

实践 ' 制度三者的紧密结
合! 要坚持和发展好中国特
色社会主义! 理论上必须与
时俱进! 实践上必须求实创
新! 制度上必须自我完善%

韩正强调! 党的十八届
三中全会提出全面深化改革
目标! 正是为了进一步坚持
和发展好中国特色社会主
义! 通过深化改革解决发展
道路上面临的弊端' 障碍和
不适应% !下转第五版"

太湖世界文化论坛年会明召开
刘延东将出席开幕式

并发表主旨讲话
本报讯 (首席记者吴越)太湖世界文化论坛将于

-

月
6*

日'

6!

日在上海国际会议中心召开第三届年会!年会主
题为-加强文化软实力互动!促进世界和平与发展+%中共
中央政治局委员' 国务院副总理刘延东将出席开幕式并
发表主旨讲话%

昨天在上海举行的新闻发布会介绍! 刚果共和国总
统德尼0萨苏0恩格索! 法国前总理多米尼克0德维尔潘!

爱尔兰前总理伯蒂0埃亨! 第十一届全国政协副主席'太
湖世界文化论坛名誉主席张梅颖等中外政要! 联合国文
明联盟高级代表'联合国全体大会第

--

届主席'卡塔尔常
驻联合国代表纳西尔0阿卜杜勒阿齐兹0纳赛尔! 佛光山
开山宗长星云大师等中外著名人士将在开幕式上致辞%

!下转第五版"


